

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
F0314/22 der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz SR Guderjahn	III	S0014/23	19.01.2023
Bezeichnung			
AG Wochenmärkte ohne Händlerbeteiligung?			
Verteiler		Tag	
Die Oberbürgermeisterin		24.01.2023	

„Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

in der Einwohnerfragestunde der letzten Sitzung des Stadtrates am 10.11.2022 wurde von einem Markthändler im Auftrag der Gesamtheit der Markthändler, welche den Vertreter als ihren Sprecher gewählt hatten, die Frage gestellt: „Warum wurde eine AG Märkte gegründet, in der kein einziger Händler vom Alten Markt vertreten ist und wir als Händler auch nie gefragt wurden, ob ein Interesse unsererseits an der Teilnahme besteht.“

Auf die Frage erhielt er bisher keine Antwort, jedoch eine Information, dass er aus Sicht der Geschäftsführerin der Weißen Flotte, nicht als Marktsprecher gewählt wurde, sie diese Wahl aber gern organisieren würde, wenn dies gewünscht sei.

Ich habe dazu folgende Fragen:

1. Wann haben die Planungen für die Umgestaltung des Alten Markt begonnen?“

Zu 1.) Mit der Beschlussfassung zur Betrauung der Magdeburger Weiße Flotte GmbH mit der Durchführung der gemeinwirtschaftlichen Verpflichtung der Betreuung der drei Fahrgastschiffe auf der Elbe und der Wochenmärkte beschloss der Magdeburger Stadtrat ebenfalls einen Änderungsantrag, der einen umsetzbaren Maßnahmenplan zur Neuausrichtung und zur Steigerung der Attraktivität der Magdeburger Wochenmärkte forderte.

Um diesen zu erarbeiten, wurde die AG Wochenmärkte gebildet, welche sich am 15.01.2021 zu ihrer ersten Sitzung zusammenfand. Jede Fraktion des Magdeburger Stadtrates hat eine/n Vertreter\*in entsandt. Aus der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz ist Roland Zander Mitglied der Arbeitsgruppe. Neben Vertreter\*innen der Verwaltung ist die Geschäftsführerin der Magdeburger Weiße Flotte GmbH Teil der AG.

2. Wurden die Markthändler in die Planungen eingebunden? Wenn nein, warum nicht?

Zu 2.) Die Einbindung der Markthändler in die Planungen geschah durch eine schriftliche Umfrage.

Eine aktive Einbindung von Händlern in die AG Wochenmärkte wurde bereits in der ersten Sitzung der AG Wochenmärkte diskutiert.

Protokollauszug, Sitzung AG Wochenmärkte 15.01.2021:

„Herr Stage hält es für sehr wichtig, dass die Händler sich mit dem Markt identifizieren. Dazu sollten sie in die Planungen mit einbezogen werden.

Es folgt eine allgemeine Diskussion, wie dies geschehen kann.

*Herr Papenbreer schlägt vor, die Händler über eine schriftliche Umfrage zu beteiligen. Dort können Themen und Anregungen durch die AG bereits vorgeschlagen, aber auch Platz für neue Ideen der Händler und deren Kritikpunkte enthalten sein. Der Vorschlag findet allgemeine Zustimmung.“*

Die Befragung der Markthändler\*innen erfolgte durch die Magdeburger Weiße Flotte GmbH und wurde im Rahmen der AG Wochenmärkte ausgewertet.

3. Warum wurde eine AG Wochenmärkte gegründet, in der kein Händler vom Alten Markt vertreten ist und warum wurden die Händler nie gefragt, ob ein Interesse an der Teilnahme besteht?

Zu 3.) Siehe Antwort zu Frage 2.

Es existiert keine legitimierte Vertretung der Markthändler\*innen. Der die Anfrage stellende Bürger/Markthändler, der sein Anliegen im Rahmen der Einwohnerfragestunde am 10.11.2022 vorbrachte, konnte seine Legitimation nicht nachweisen. Er stellte seine Anfrage demnach nicht im Auftrag der Gesamtheit der Markthändler.

Die Markthändler\*innen in ihrer Gesamtheit, also alle, in die AG Wochenmärkte einzubinden, ist logistisch nicht möglich. Die Magdeburger Weiße Flotte GmbH steht im regelmäßigen Austausch mit sämtlichen Händler\*innen.

4. Ist geplant, die Händler oder einen Händlervertreter in die AG Wochenmärkte zu involvieren? Wenn ja, warum erst jetzt? Wenn nein, warum nicht?

Zu 4.) Das ist eine Entscheidung der Mitglieder der AG Wochenmärkte.

Sandra Yvonne Stieger  
Beigeordnete